

Wären wir nicht von tiefer Finsterniss umgeben gewesen, so hätte die steigende Temperatur uns verleiten können, das Herannahen des Frühlings zu vermuthen. Am 5. schwankte das Thermometer zwischen $-13^{\circ}4$ und $-8^{\circ}5$. Auf Deck begann es zu thauen, vom Zeltdache fielen grosse Tropfen; und Eiszapfen und Frostblüten lösten sich von den Decken der Gänge.



Am Pegel.

Ein Vergleich der November- und December-Temperaturen von Port Foulke und Van Rensselaer Hafen, der beiden uns zunächst gelegenen meteorologischen Stationen, zeigt, dass Hayes am 29. November 1860 sogar $-4^{\circ}44$ registrirte. Ja noch mehr: in dessen meteorologischem Tagebuche findet sich Regen verzeichnet. Auch der 1. December konnte in Port Foulke als ein warmer Tag gelten: der Himmel war klar und blau und bei